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在瑪拉基書中耶和華的默示 

（舊約聖經的最後一卷書） 

 

聚會 (四) 

 

 

在瑪拉基舊約聖經的結尾，神特別提到了祭司。這表明祭司的

職任對神來說是多麼重要。這是祂的計劃。祭司體系的狀況已

經墮落敗壞；神非常生氣。不要以為我們的神只是一位慈愛的

神，不會來審判。用來描述我們神首要的詞是祂是公義的。聖

經清楚地寫到祂恨惡不法（來 1:9），尤其是祂的祭司。祭司

體系不能是不法的，而必須是公義和聖潔的。聖潔對神來說非

常重要，因為我們的神是聖潔的。彼得前書 1:16 說：“…經

上記著說：‘你們要聖潔，因為我是聖潔的。’” 在彼得前

書 的下一章 2:5 , 9，我們看到神渴望擁有聖潔和君尊的祭司體

系。 

起初，當神將祂的子民帶出埃及時，祂告訴他們祂希望他們成

為祭司的國度和聖潔的國民（出埃及記 19:6），因為所有其

他國家都是不聖潔的。這些現象就在我們眼前 在洛杉磯有一

個不聖潔的地方 - 好萊塢 (“Holly”-wood) - 或“非聖潔好萊塢 

(unholy-wood)”。那裡沒有什麼是聖潔的。這就是今天的世

界。但我們應該恰恰相反。尤其是在祭司的職任上，聖潔是非

常重要的。撒迦利亞書 14:20-21 說：“當那日，馬的鈴鐺上
必有「歸耶和華為聖的」這句話。耶和華殿內的鍋必如祭壇前
的碗一樣。 凡耶路撒冷和猶大的鍋都必歸萬軍之耶和華為
聖，…” 這句話說，“當那日” - 不要等到那一天，因為你可
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能已不在了！要想想現在，今天呢？今天的祭司體系應該是聖

潔歸於主的。  

如前所述，不必聖潔也可以為神做許多事。例如，許多傳福音

的傳道人和牧師不是很聖潔。這情形我們都看見了。最後，情

況變得如此不聖潔，任何想操練聖潔的人都會被踢出去。那是

神所喜悅的嗎？當然不是！這並不意味著我們做這些其他服事

不必聖潔- 我們要聖潔 - 因為神的教會必須是聖潔的。祂想要

的是一個榮耀的教會，聖潔沒有瑕疵（弗 5:27）。我們的異

象不僅是基督和教會（因為到處都有許多種教會可供選擇），

而是基督和榮耀的教會！你若不聖潔，滿了瑕疵，怎能有榮耀

呢？這是不可能的。要成為一個榮耀的教會，我們必須操練聖

潔的祭司職任。主今天的負擔是讓我們實行聖潔的祭司的職

任。  

主對不忠心, 污穢祭司的職分和利未之約的祭司嚴厲的斥責 

因藐視主的名 - 不尊崇和敬畏祂的名 

讓我們回到瑪拉基書第 一 章，説到祭司的職分。耶和華對祭

司說，他們藐視祂的名，“你們卻說，‘我們在何事上藐視你
的名呢？‘” （第 6 節）。祭司們甚至不知道他們在做什

麼。今天的我們也是如此，“主啊，你說我們藐視你的名，但

每個星期天，當我們聚在一起時，我們似乎都在敬畏你的

名。” 但這只是在星期天 - 也許你甚至在星期天都不敬畏神，

因為你只是以例行的方式去聚會，“哦，今天是星期天，我必

須去教堂。”在週一到週六，甚至在週日早上的聚會之後，你

態度如何呢？你可能會去劇院，做許多其他不討神喜悅的活

動。你認為神不知道你在做什麼，你可以愚弄祂嗎？主耶穌

說：“這些人…用嘴唇尊敬我，心卻遠離我”（馬太福音 

15:8）。 

褻瀆耶和華的桌子 

祭司們問：“我們在何事上藐視你的名呢？”耶和華回答說：

“你們將汚穢的食物獻在我的壇上，且說：’我們在何事上汚
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穢你呢？’ 因你們說，耶和華的桌子是可藐視的。”（瑪 

1:7）。他們在心裡藐視主的桌子。聚會可能持續一個半小時

，而你一直在看手錶。如果它超時並變成兩個小時的聚會 ，

你會嘆息，說 “天哪，太長了！” 很多人都是這樣。那是什

麼？那是藐視主的桌子！你在祂的桌旁，但你甚至不知道你在

吃什麼，你在享用什麼。再去讀讀哥林多前書 11 章。主對哥

林多教會很生氣，因為他們來到主的桌前，不知道自己在吃什

麼，因為他們把愛筵和主的桌子混在一起了。主說他們的吃喝

就是定他們自己的罪了（林前 11:29）。所以，祂確實審判了

他們，因為許多人生病了，有些人甚至死了。主寧願有人關上

殿門，使他們不再有主的桌子（瑪 1:10），因為根本沒有主

的桌子反而比他們的現況更好！我們需要知道我們是在與永生

的神打交道。祂是偉大的神！ 

 “ 你們將瞎眼的獻為祭物，這不為惡嗎？” （瑪 1:8 上）。

在出埃及記、利未記和申命記中，神要求任何獻給祂的祭物都

必須是完美的。不要把缺一隻耳朵或一隻腳的羊羔帶到祂面

前，或者帶一隻你自己不吃或不要的病羊羔。主說：“你們將

瞎眼的獻為祭物” - 即使只是一隻眼瞎了，也是有缺陷的 - 

“這不為惡嗎？”在神眼中，這是邪惡的，因為這祭牲代表基

督；基督是完美的。祂是沒有瑕疵的羔羊；在祂裡面沒有罪。

我們的主是完美的，你怎麼能把不完美的東西獻給神呢？神永

遠不會接受它。祂是神。 “‘將瘸腿的，有病的獻上，這為
邪惡嗎？你獻給你的省長，他豈喜悅你，豈能看你的情面嗎？
這是萬軍之耶和華說的。 ”（瑪 1:8 下）。主用我們的語言說

話 - 一種每個人都能懂的語言。  

“‘現在我勸你們懇求神，祂好施恩於我們！這妄獻的事既由
你們經手，祂豈能看你們的情面嗎？這是萬軍之耶和華說
的。” （瑪 1:9）。當主在世上時，祂知道父會聽祂並回答祂

的祈禱，因為祂總是做父所喜悅的事（約翰福音 8:29）。假

設你總是做一些不討祂喜悅的事，你突然需要祂就問祂：“主

啊，幫助我！給我做這個！” 然後祂會說：“我對你說了許
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多事，你卻不聽我的話！現在你需要什麼，你就來找我？” 

難怪當我們向祂要東西時，祂經常說“不”。  

神惱怒如此墮落祭司的行爲 

 “甚願你們中間有一人關上殿門…”主寧願會所的門 - 或當時
祂的聖殿 - 被關上“… 免得你們徒然在我壇上燒火！”（瑪 

1:10 上）。在這種情況下，你在神面前所做的一切都是徒然

的，因為神不接受。如果你訂婚時，給你的未婚妻一顆假鑽石

戒子，她會解除婚約！你必須把神應得的歸給神！不要在最後

一刻臨時給祂一些祂不會接受的東西。  

“萬軍之耶和華說‘我不喜悅你們’”（瑪 1:10 中）。神只

喜悅祂的愛子。父神多次說：“這是我的愛子，我所喜悅的”

（馬太福音 3:17；17:5；彼後 1:17）。如果你向我們的父神獻

祭，而不是祂的兒子，祂不會悅納的。你必須知道祂要什麼。  

我們從 2014 年開始學習盡祭司的職任。實行祭司的職並不容

易。我總是避免說太強烈的話，因為可能會使你放棄學習盡祭

司的職任。但現在是我們真正了解神對我們的要求的時候了。

神說得很清楚，“也不從你們手中收納供物”（瑪 1:10

下）。甚至狗食也需要準備；狗不會接受也不會吃蘸醬油的

紙，因為它不是真正的食物。我們是將祭物獻給神。為什麼我

們會認為神不知道我們向祂獻上的是什麼？所以不要只是帶任

何東西來，而是要預備好的！這就是為什麼讚美詩 495 說：

“但願聖靈每天教導，如何準備各祭物。”我們獻的祭物需要

準備！ 

 “ 從日出之地到日落之處，我的名在外邦人中必尊為大；在
各處，人必奉我的名燒香，獻潔淨的供物…”（瑪 1:11 上） 

這是神的預言，在千年國度的時候，萬國都將來到耶路撒冷，

將潔淨的祭物獻給父。但是今天，作為主聖殿中的祭司，我們

應該是第一個將如此潔淨的祭獻給我們的父神的人。這是一種

特權，是神賜給祭司的禮物。獲得基督是我們的特權。不要

想，“哦，這是主日聚會 - 我必須再次帶來一些祭物。這太累



加州七月特會  2021 年 7 月 2-5, 9-11 日 

- 5 - 

人了，太煩人了。”如果這是你的態度，請不要帶任何東西。

來就好。神不會強迫任何人帶祭物來 。我們獻祭是因為我們

愛我們的天父。祂為我們做了這麼多！祂拯救了我們，重生了

我們，並將祂內住的聖靈賜給我們。我們都生在罪中，起始就

不好，就像雅各 一樣；但主正在與我們合作，將我們轉變為

以色列。我常常問主：“我是誰啊！你拯救了我，揀選了我，

為我而死？”我們有那麼珍貴嗎？是的，在神眼中，我們是非

常寶貴的。因此，祂說：“我卻愛雅各”（瑪 1:2 下）和

“‘…我的名將在外邦中必尊為大，’ 萬軍之耶和華說”
（瑪 1:11 下）。  

“你們卻褻瀆我的名”（瑪 1:12 上）。如果我們基督徒和世

上的人沒有什麼不同，像他們一樣生活，世人怎能信主耶穌基

督呢？我們做他們做的，愛他們愛的同樣的事情，。他們是屬

俗世的，我們也是屬俗世的。那他們為什麼要信主呢？教會必

須是在黑暗中發光的金燈檯！如果我們這些信而得救的人不發

光，而是和世人一樣，也不在乎別人有沒有得救，那他們為什

麼要信我們的神呢？ “你們卻褻瀆我的名，說耶和華的桌子
是汚穢的，其上的食物是可藐視的。”（瑪 1:12 下）。神的

話是很嚴肅的。誰帶來了汚穢的食物作為祭物？神有沒有替你

把不潔淨的食物放在祂的桌子上？沒有，帶來汚穢可藐視食物

的人就是說桌子是可藐視的人！我們就是這樣，祭司當時也是

這樣 - 他們變得如此墮落。  

“你們又說這些事何等煩瑣，並嗤之以鼻…”（瑪 1:13

上）。我們必須捫心自問：獻祭和守主的節期對我們來說是不

是又煩又累？你每天都準備好去上班。如果你覺得這很累，就

告訴你的老闆，“這很麻煩；我不要做。我厭倦了。” 你的

老闆會告訴你：“你說什麼？你可以回家了。你了了（被解雇

了）！” 你自己嘆息說：“我需要準備一些經節，為守節再

次進入神的話語。多麼煩倦。我就讓帶領弟兄去準備好了。”

誰是領頭的弟兄和負責的弟兄？你就是負責任的人！不然誰

會帶食物來？  
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“‘你們把搶奪的、瘸腿的、有病的拿來獻上為祭，我豈能從
你們手中收納呢？這是耶和華說的。” （瑪 1:13 下）。你無

法想像他們的邪惡，把搶奪的、瘸腿的、有病的拿來獻上為

祭。現在，我希望大家能接受這話，不要被冒犯。這是神在問

你；你願意接受這話語嗎？  

“‘行詭詐的在群中有公羊，他許願卻用有殘疾的獻給主，這
人是可咒詛的！因為我是大君王，我的名在外邦中是可畏的。
這是萬軍之耶和華說的。”（瑪 1:14）。他們想欺騙神！我

們必須敬畏主！在使徒行傳中，在教會生活開始時，聖徒賣掉

了一切，並把一切都帶到了教會。有一對夫婦，亞拿尼亞和撒

非喇，賣掉了他們的一些財產。但他們為自己保留了部分收益

（使徒行傳 5:1-11）。當亞拿尼亞把“所有”的收益帶到彼得

面前時，他以為他可以欺騙彼得，但祂其實是欺騙了聖靈！彼

得問他：“為什麼撒但充滿了你的心，叫你欺哄聖靈…”（使

徒行傳 5:3）。他沒有說：“你為什麼要騙我？”因為他只是

彼得，一個人。 “但是你為什麼要欺哄聖靈呢？財產是你

的，可以給予和保留任何你喜歡的東西；你不必把一切都獻給

神。但是你為什麼要欺哄聖靈呢？”這是非常愚蠢的，因為沒

有什麼可以向神隱藏的 - 祂知道一切！於是，亞拿尼亞當場倒

地身亡。後來祂的妻子也來做了同樣的事情；兩人都被擡出去

了。重點不是在於他們是否給予一切 - 你願意給主多少都行，

但不要對祂撒謊。你不能欺騙神。不要欺騙神！給祂榮耀。祂

是全能的神，祂創造了一切，一切都屬於祂。在祂的眼前，沒

有什麼是可隱藏的；祂是無所不知的神，從過去到未來，並且

鑑察人的心 。 

“…我的名在外邦中是可畏的。”如果祂的名字要在外邦中被

敬畏，那麼在我們這些認識主的人中間，祂的名字豈不更需要

被敬畏嗎？今天的列國不敬畏神。在某種程度上，我不責怪他

們，因為他們不認識神，也不相信祂的存在。但你認識神！這

就是為什麼神在一開始就說：“尊敬我的在哪裡呢……敬畏我
的在哪裡呢？” （瑪 1:6）。  
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神用嚴厲懲罰警告不忠心的祭司 

在瑪拉基書第 二章中，神首先對祭司講話。祂沒有說：“我

的子民啊”、“基督徒啊”或“我的孩子們”，而是“眾祭司
啊，…”（瑪 2:1）。成為祭司是一件很美好的事！不要說：

“我很害怕，所以我不要成為祭司。”不，你是祭司！這是神

的奇妙禮物 - 不要放棄！ 

 “眾祭司啊，這條誡命是傳給你們的。 你們若不聽從，也不
把它放在心上， 將榮耀歸於我的名…”（瑪 2:1-2 上）。神在

瑪拉基書第一章指出祭司所做的一切都沒有給神的名帶來榮

耀，而是羞辱，尤其是在外邦人中。世界上有很多人嘲笑我們

基督徒，因為我們不是在生活上彰顯神榮耀的人。你能想像如

果所有神的子民都在彰顯祂的榮耀嗎？那麼今天全世界都得救

了！但我們甚至為稱自己為基督徒都感到羞恥。我們真羞恥

啊！  

“‘萬軍之耶和華說：你們若不聽從，也不放在心上，將榮耀
歸於我的名，我就使咒詛臨到你們，使你們的福分變為咒
詛。…我已經咒詛你們了。’”（瑪 2:2）。主神會做這種事

嗎？是的，祂會 - 祂是神。正如主在馬太福音 23 章對法利賽

人所說的：你們有禍了！我們情願有福還是有禍？當然，我們

喜歡祝福；那麼我們就必須成為榮耀祂名的祭司。這是合理

的。我看到過祝福變成咒詛，最初幾年教會生活是美好的，但

當情況墮落時，一切都變成了咒詛。一旦你離開祝福，做了一

些冒犯主的事，不要指望主繼續給你祂的祝福。過去主所祝福

充滿生命和真理的一切，一旦你不跟隨羔羊，不關心祂所做的

一切，就會變成咒詛。你的肉體不會死亡，但你的屬靈狀況會

走下坡。你的屬靈光景就像撒狄一樣，按名還活著，但你已經

死了，幾乎再沒有任何經歷。活著的人，知道真相的人，才能

看到真實的情況。  
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然後主說：“ 我必斥責你們的種子（後裔）”（瑪 2:3 上）。

在希伯來文後裔這個詞字面意思是“種子”（見大綱 IV. B. 

2）。 “我必斥責你們的種子。” 當種子不發芽生長時會怎麼

樣？你將不再能享受多汁的李子和芒果以及各種美味的水果、

小麥、玉米和大麥。就算你很努力，什麼也不會成長。這是一

個意思：種子。聖經新欽定本使用了種子的另一個含義：“我
必斥責你們的後裔”，意思是你的子孫不會得到祝福。年輕

一代總是看著老一代。你要你這一代，下一代，甚至三四代都

有祝福！第三種翻譯是，“我必要取去你的肩膀”，因為肩

膀和祭品中最好的部分是屬於祭司的。肩象徵基督的力量，胸

象徵愛。主屬靈的愛和力量是祭司的分。這是最好的部分！多

麼美妙！但在這裡，神告訴祂的子民，他們將失去最好的部

分。如果主拿走了最好的部分，我們還剩下什麼？ 

神然後說祂會“ 也要把糞塗抹在你們的臉上，就是節期祭牲
的糞；…”（瑪 2:3 中）。當祂的子民去過節時，他們帶來山

羊、綿羊和其他動物作為祭牲，這些牲畜在獻給神之前在祭壇

上被宰殺。因此，祭壇旁邊有一個放置垃圾、糞便和污垢的地

方。主說祂要把糞便扔在他們臉上！我可不敢對任何人這樣

做。如果我邀請你到我家吃飯，然後把所有的糞便都扔在你的

臉上 - 那可不太好！但主會這樣做，不僅如此，祂說，“人要
把你們抬到糞堆去”（瑪 2:3 下），意思是“我要把你和糞便

一起扔到糞堆裡”，是傾倒所有垃圾的地方。你認為主不會那

樣做嗎？等祂回來時，如果我們不是初熟的果子，主會把你放

在扔糞的地方，在那裡會哭泣切齒。這就是為什麼我們需要有

敬畏的心。不要隨便發表任何意見，做任何你喜歡的事情。

不，在神面前你不應該那樣做。你必須尊重這位奇妙而偉大的

神。  

“這樣，你們就知道是我把這命令給你們，使我與利未所立的
約得以存留。”（瑪 2:4）。神關心祂與做祭司的支派利未所

立的約。沒有它，整個祭司體系都會消失，扔在糞堆上。這話

讓我們看到祭司的職任對神來說是多麼嚴肅、多麼重要和多麼

神聖。如果我們讀了這話仍然沒有意識到這一點，那麼我們就
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無可救藥了；神無法幫助我們了。我們要認真對待神在這本書

中所說的話。祂不是在開玩笑。人們看不起祭司的職任，認為

沒有必要。沒有關係，我們不強迫任何人操練盡祭司的職任，

也不敵對那些不帶祭物的人。我們不是一個區分獻祭者和不獻

祭者的教會！如果你想獻祭給神，這是你自己的決定和願望。

不要說：“哦，你為什麼不帶祭物？”一個人獻祭是獻給神，

而不是獻給你。如果祭物是給你的，你就有權要求，但祭物是

給神的。我們神的心如此大。如果你要盡祭司的職任，就根據

你的願望將帶祭物到神面前 - 這是一種自願的行為。  

神和利未人立的約 

“我曾與他立約 …”（瑪 2:5 上）。神與利未立了約，祂不會

改變祂的約 - 契約就是契約。你可以毀約，但神不會。祂是守

約的神。如果神不遵守祂的約，特別是新約，如果你得罪了

祂，祂決定收回，那可不好。神永遠不會收回祂與我們立的

約。這太美好了；這神有多麼偉大！       

“我曾與他立生命和平安的約”（瑪 2:5 上）。與利未立的這

個約不是有要求的約，而是生命與平安的約。生命是什麼？如

果我看看我 9 歲的孫女，我無法與她比較，因為我年紀大了很

多。我們之間有很大的不同，因為這是生命的問題！神對我的

要求，我不能拿來要求她。如果我以我的標準要求她，我們之

間就沒有和平！在教會生活中，這是生命與平安的事。這不容

易理解，但經過多年的教會生活，我開始明白什麼是生命。我

不能對那些在生命成長還沒有達到某種程度的人有要求，因為

這是生命的問題。這也是一個和平問題。沒有和平，其祂一切

都毫無意義。無論我們在祭司的職任中做什麼，特別是在教會

生活中，我們都必須記住此約中這重要的兩點：生命與和平。

尤其如果你屬於利未支派，即祭司的支派，那麼你就必須顧到

生命，照顧和平。如果我們沒有這兩個，就不能盡祭司的職

任 。  

“我將這兩樣（生命和平安）賜給他（利未支派）。使他存敬
畏的心，他就敬畏我，懼怕我的名。”（瑪 2:5 下）。不幸的
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是，最後一個短句 “他就敬畏我，畏懼我的名 ” 是過去式，

表明他離開了那個約。他沒有變好，而是變壞了。如果你想改

變，就要變好，而不是變壞！變成祂的形像，榮上加榮。如果

你想換工作，就換一份更好的工作；每個人都渴望往高處移。

我們要榮上加榮 - 從優秀到更好，從更好到最好！ 

與利未立的約是一個非常特別的約。這不是神與摩西和所有以

色列人所立的約，而是神特地與利未支派所立的約，因為他們

站在神的這一邊。不要只是在神一般的子民中跟隨人群並做他

們所做的一切。否則，當他們拜金牛犢時，你也會拜。當摩西

在何烈山（西奈山）時，神的子民等摩西回來，連四十天都等

不及，就開始拜金牛犢（出 32 章）。他們甚至把他們最喜歡

的偶像帶出了埃及。神當然知道，並告訴他們：“你們在曠野

四十年，豈是將祭物和供物獻給我呢？  你們偷偷抬著為自己

所造之偶像摩洛 ”（阿摩司書 5:25-26）。祂容忍他們的偶像

崇拜，希望他們能改變，但他們沒有。摩西從何烈山下來，看

見他們在做什麼，就說：“凡屬耶和華的，都要到我這裡
來！” （出 32:26）。只有利未的子孫來與他一同站在耶和華

的一邊。那可不是很多人。你與誰站在一起 - 與大多數人、11 

個支派站在一起，還是更願意與摩西站在神一邊以與所發生的

其他事情分開？大多數人沒有站在神一邊。神原本要使整個國

家成為祭司的國度，但現在祂的計劃縮減為一個支派 - 利未支

派。所以，神與利未立了一個特別的約。你想要利未之約，還

是只想一般性的事奉神？你可以選擇，但你需要知道有什麼選

擇。如果你不知道有什麼選擇，那麼你就別無選擇。你應該知

道神給了祂的子民一個選擇。  

閱讀利未記 21 章，就可以看到對祭司職任的要求是非常特

別、奇妙和聖潔的。在利未記中，神說：“你們要聖潔，因為
我耶和華 - 你們的神是聖潔的”（利未記 19:2；20:26）。神

是聖潔的神，祭司體系的職任必須是聖潔的。你必須追求聖

潔。你是追求聖潔的人嗎？當你意識到生活中有些習慣或某部

分不聖潔時，你會怎麼做？你是否只是坐在那裡說：“主啊，

讓我成為聖潔！” – 卻不去定罪你生活中任何不聖潔的事
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情，也不與主合作來處理它？祂會告訴你，“你怎麼合作？”

你必須追求聖潔，沒有聖潔就沒有人能看見神（希伯來書 

12:14）。 “清心的人有福了，因為他們必得見神”（馬太福

音 5:8）。難怪我們沒有人能看到神，因為我們不純潔。如果

你直接看到神，你將無法存活  - 就像直視太陽會讓你失明一

樣。聖潔是非常重要的。這就是為什麼神住在至聖所，以及為

什麼祭司的職任的要求必須聖潔。如果你不追求聖潔，或不要
追求聖潔，要知道聖潔是祭司職任一個非常絕對的要求。  

神對祂子民的計劃從一開始就是要建立一個祭司的國度 

從一開始，神對祂子民的計劃就是要建立一個祭司的國度。在

聖經啟示錄的最後，清楚地寫著，祂不僅愛我們，拯救我們，

使我們脫離罪的捆綁，而且祂的目標是使我們成為神的君王和

祭司（啟. 1:5-6）。神的計劃永遠不會改變！從一開始，當神

將祂的子民從埃及拯救出來時，祂的目的就是要使他們成為祭

司的國度、聖潔的國度和特特歸祂自己的寶藏（出 19:5-6）。

孩子們可能會將路上的石頭或海灘上的貝殼視為真正的寶藏。

我們的財寶可能是教訓和書籍，但那不是神的寶藏。神的寶藏

是精金。在啟示錄 21:18-21 記載著屬 天的新耶路撒冷，這座

城是精金的；它的門是珍珠。主正在尋找一顆重價的珍珠。城

牆和根基都是用寶石建造的。這就是為什麼主必須把我們每個

人變成一塊寶石。我們是祂的珍寶！神渴望擁有這樣的寶藏，

建立屬天的耶路撒冷，一個祭司的國度。在啟示錄 22:4-5 中

的永世裏，我們將作為祭司事奉祂，並見祂的面。讚美主，到

時候我們會面對面的見到祂！ 

向敬畏耶和華的人立生命和平安的約 

只有利未支派有祭司職任的特權。神與利未支派訂立了這個特

殊的生命和平安之約。真正的盡祭司職任的只有亞倫和祂的兒

子們。然後非尼哈有一個特殊的使命。那時，摩押王巴勒想要

毀滅以色列。在巴蘭很糟糕的建議下，巴勒派她們的女子與神

的子民交往（民數記 31:15-16；25:1-3）。巴蘭知道這會導致

神審判祂的子民，審判會很大。神的忿怒臨到以色列人，所有
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的罪犯都將被絞死在神面前。但有一個人懇求留下祂的米甸人

妻子，沒有人敢將他們分開。非尼哈看見，就拿起槍，追趕他

們，把他們一起都刺透了！你可能認為這太可怕了。確實如

此，但它表明非尼哈是百分之百爲著神的計劃。緊隨其後的結

果是神瘟疫的審判停止了（民數記 25:6-8）。否則，祂的憤怒

會持續下去。非尼哈刺透他們，不僅是為了神，也是為了要神

的審判停止，因為祂知道所有的支派都得罪了神。如果讓那對

夫婦繼續下去，神對聖潔國家的計劃就會消失！所以，我們必

須知道並明白神的計劃，否則我們會認為非尼哈的行為是無情

的。我們對憐憫的理解不是神對憐憫的理解。那矛是憐憫，因

為它阻止了神的審判。因為非尼哈以神的忌邪的心為心，神以

永存（永遠）祭司職任的約來獎賞他和他的後裔（11-13 

節）。我們可以從聖經中學到很多東西，向我們證明祭司職任

的重要性。  

祭司是萬軍之耶和華的使者 

在這個特殊的祭司體系中，祭司是萬軍之耶和華真正的使者，

“真實的律法在他口中”（瑪 2:6 上）。祭司口中必須有真

理，而不是教義、教導、解釋或聖經娛樂。要述說真理，即使

人們不喜歡聽！主流媒體都沒有說實話。如果你今天說真話，

你會受到審查。如果你戴上川普的帽子，你可能會被毆打。沒

有人敢說真話。我們生活在一個非常特殊的時代。但你是勇敢

說真話的人，還是懦夫？當我們用愛心說真話時，我們不是為

了與人爭吵，而是為了救人。我們不是來與人爭論的，而是來

宣講神話語的真理的。永生的神是真理。主說：“我就是道
路、真理、生命”（約翰福音 14:6）。祂是真理！除了祂，

沒有真理。 “真實的律法在他口中。”我們的嘴唇必須潔

淨。不要僅僅因為你認為它是對的就說，而是因為它是基督而

說。不要說話激起不安，而是要在愛中說出真理，這將帶來和

平。否則，最好什麼都不說。所以，我們的嘴唇必須像以賽亞

書 6:5-7 一樣被潔淨 ，因為我們是嘴唇不潔的人。  
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“…祂的嘴裏沒有不義的話”（瑪 2:6 中）。不要隨便說話；

說什麼是對的。正義與和平、真理與恩典、光與愛 - 根據聖

經，所有這些都是成對出現的。有光沒有愛，結果就不好，愛

沒有光，結果就是敗壞。如果沒有正義，就沒有和平。如果沒

有真理，就沒有恩典。這就是為什麼當主顯現時，祂充充滿滿

地有恩典和真理（約翰福音 1:14）。以我們的經驗，很多時

候，如果我們只是用錘子一樣說出冷酷的真相，當我們把釘子

釘在牆上掛畫時，整面牆都會倒塌。如果你有真理卻沒有恩

典，你的麵包就會像石頭。我們需要所有這些成對的。為真理

和正義讚美主。我們的話語很重要。  

“他以平安和正直（公平）與我同行，使許多人回頭離開罪
孽。” （瑪 2:6 下）。我們每天的行事爲人很重要 - 與我們的

家人、我們的孩子、我們的配偶，以及在兄弟姐妹之間。在和

平和公義中與神同行。不要一個人單獨走。像與神同行的以諾

一樣。如果你自己走路，很多時候你可能是對的，但你會對到

死的光景裏 - 沒有和平和正直。  

“ 祭司的嘴裏當存知識，人也當由他口中尋求律法；因為他
是萬軍之耶和華的使者”（瑪 2:7）。你必須知道聖經。不要

隨便說話。 聆聽恩膏所說的話。人們應該從你的口中尋求法

律。不要胡言亂語或說話鬆散，尤其是作為祭司。  

再去讀讀這些經節！ 

 

 

*以上内容未經講員校閲 


